

# La Mañana

JUEVES 27 DE OCTUBRE  
DE 2022

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Alejandro Encinas Rodríguez, subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración  
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana  
Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana

### CERO IMPUNIDAD

1. Ricardo Mejía informó que esta semana hubo 8,247 detenciones y 3 mexicanos fueron extraditados de EUA por distintos delitos, entre ellos, venta de droga; se detuvo a Pedro "N" y Christopher "N", autor material e intelectual respectivamente, del multihomicidio en el bar "El Pantano" en Irapuato. Destacó que se detuvo a Nicias "N", ex director de Obras Públicas de la Alcaldía Benito Juárez, por enriquecimiento ilícito.

Detalló que entre el 18 y el 24 de octubre, la SEDENA y la Guardia Nacional detuvieron a 32 personas y aseguraron 2,560 cartuchos, 30 armas de fuego, 1,741.04 kg de metanfetamina, 496,600 pastillas de fentanilo y 36.31 kg de fentanilo. Resaltó sentencias relevantes sobre el caso del líder yaqui Luis Urbano y los 68 años de prisión al presunto feminicida de la nutrióloga Samara Arroyo.

Mencionó sentencias relevantes sobre el caso del líder yaqui Luis Urbano y los 68 años de prisión al presunto feminicida de la nutrióloga Samara Arroyo; agregó que se detuvo a 29 feminicidas en distintas entidades del país, de los cuales 9 ya fueron sentenciados. Sobre el homicidio de la periodista María Guadalupe Lourdes Maldonado, dijo que se sentenció a 3 personas; así como, hay 32 detenidos o buscados por los 13 casos de homicidios de periodistas ocurridos en 2022.

### ATENCIÓN A VÍCTIMAS

1. Alejandro Encinas dijo que hay una herencia dolorosa que recibió este gobierno por la guerra contra el narcotráfico y violaciones a los derechos humanos, en donde el Estado fue omiso en la búsqueda de personas; informó que este Gobierno reinstaló el Sistema Nacional de Búsqueda e Identificación de Personas y se crearon 32 Comisiones Locales de Búsqueda, que han recibido más de 1,800 mdp. Destacó que de 2019 a 2022 se han realizado 3,356 jornadas de búsqueda en 28 entidades, hay 106,780 personas desaparecidas entre 1964 y 2022 y se creó el Registro Nacional de Fosas Clandestinas

Informó que de las personas desaparecidas desde 1964 a la fecha, se han localizado 59,709; señaló que derivado de la crisis forense, más de 52 mil cuerpos no se han podido identificar, por lo que durante este Gobierno se creó el Centro Estatal de Identificación Humana en Tamaulipas, así como diversos laboratorios móviles. Destacó la próxima creación en el Estado de México del Centro Nacional de Identificación Humana.

Detalló que el presupuesto de la Comisión Nacional de Búsqueda pasó de 400 mdp ejercidos en 2019 a más de 1,100 mdp para 2023, en comparación con el gobierno de Felipe Calderón. Reconoció que se han asesinado a 260 periodistas y hay 1,768 beneficiarios del Mecanismo de Protección a Periodistas y Defensores de Derechos Humanos.

En materia de atención a víctimas, explicó que se ha brindado atención a 339,543 personas y se ha erogado más de 1 millón de pesos; destacó que la Comisión de la Verdad y Justicia

para las víctimas de la "Guerra Sucia" realizó una visita inédita de inspección al Campo Militar No. 1. También refirió que de 2013 a la fecha, México ha registrado 387,541 solicitudes de refugio, de las cuales, 85.4% corresponden a la presente administración.

Concluyó diciendo que en lo que va de este gobierno, 79,377 personas han adquirido la condición de refugiados en el país, dijo que la Comisión de Amnistía ha otorgado el beneficio a 250 personas, de las cuales 162 ya fueron puestas en libertad.

## JUSTICIA

1. Rosa Icela Rodríguez destacó que la libertad anticipada y amnistía para personas privadas de su libertad, en la mayoría de las veces se trata de personas humildes; expuso que son 3,359 las personas que han obtenido su libertad. Sobre la regularización de autos chocolate, celebró que es un programa que opera con éxito, dijo que van 701,804 vehículos regularizados; mientras que en los Tianguis del Bienestar, se han entregado 6,791,298 bienes nuevos.

2. El presidente refirió que según el Informe del caso de los normalistas de Ayotzinapa, el primer responsable es el exprocurador Jesús Murillo Karam y el segundo responsable es Tomás Zerón; dijo que se han hecho todos los trámites con el Gobierno de Israel para lograr la extradición de Tomás Zerón a México, además, recordó que él envió una carta al Primer Ministro de Israel explicando el caso.

Reiteró su apoyo al nuevo fiscal del Caso Ayotzinapa Rosendo Gómez Piedra; "es un hombre íntegro, honesto, limpio. Un abogado que sí lleva a la práctica la máxima de que al margen de la ley nada y por encima de la ley nadie", sentenció.

3. El mandatario dijo que no está de acuerdo con que la prisión preventiva oficiosa no sea automática, refirió que es vergonzoso que se proponga que los factureros puedan salir de la cárcel. Por su parte, Ricardo Mejía informó que el ministro Luis María Aguilar propuso un proyecto que pretende dejar sin efecto la prisión preventiva oficiosa para delitos fiscales graves como la defraudación fiscal y la compra-venta de comprobantes fiscales falsos.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. El mandatario informó que el valor comercial de los decomisos de droga realizados en los últimos años a la delincuencia es de alrededor de 1 billón 500 mil mdp, además, dijo que hay cooperación en distintos ámbitos con EUA con respeto a las soberanías.

2. Sobre la guerra entre Rusia y Ucrania, el mandatario dijo que últimamente ha habido un cambio de discurso de Rusia, China y EUA, además, refirió que el secretario de Estado de EUA, Blinken le comentó que no se descarta la posibilidad de establecer negociaciones con Rusia.

## DATO ADICIONAL

El presidente informó que hoy viajará a La Paz, Baja California Sur y el sábado se reunirá con los gobernadores de los pueblos Yaqui.

## FRASE DEL DÍA

Sobre el reportaje del periódico The New York Times, que afirma que las pruebas del Caso Ayotzinapa se desmoronan, el presidente expresó: "es un periodismo de poder, no es un periodismo para la justicia".